

Granada Hoy

www.gradahoy.com

Los **comerciantes** ponen de su bolsillo 1.900 euros para que el Ayuntamiento **no interrumpa** el alumbrado de **Navidad** tras el puente **P12**



La Fiscalía pedirá **hasta ocho años de prisión** contra los controladores rebeldes por un delito de sedición y no por un conflicto laboral **P32-33**

9 ACUSÓ A LA DOCENTE DE NO DAR EL BOCADILLO A SU HIJO

Castigo ejemplar de tres años a la madre que pegó a la maestra de Fuente Vaqueros

Inapelable

La mujer, que tenía antecedentes por golpear a un guardia, ingresará en prisión

Depósito

La condena por atentado incluye una indemnización y una multa de 660 euros

47 HOSPITALIZADO EN LA CLÍNICA LA LUZ DE MADRID

Enrique Morente sigue crítico con graves daños cerebrales

● El genial artista se halla en coma profundo y su estado es irreversible

El estado de salud de Enrique Morente es desesperado. El cantor, que sufrió un infarto cerebral tras una operación, está en estado crítico.

6-7 IMPACTO ECONÓMICO

Un informe calcula que el PTS generará una producción de 1.727 millones de euros

10 MARACENA TV SIGUE

La cadena Azul TV, de línea pro socialista, deja de emitir tras la denuncia de TG7

46 SE ESTRENA MAÑANA EN GIRONA



ROBIN TOWNSEND / EFE

'Lola la Comedianta', la ópera imposible de Lorca

● Manuel de Falla consideró el libreto de su amigo García Lorca demasiado frívolo para convertirlo en ópera. Ahora, transformado en un

musical compuesto e interpretado por Marina Abad, la obra 'Lola la Comedianta' se estrena en el Teatro Municipal de Girona.

DP 12 PÁGINAS

Marta Domínguez, otra estrella rota por el dopaje

El deporte español sufrió ayer un nuevo mazazo con la presunta implicación de Marta Domínguez, campeona mundial de 3.000 metros obstáculos, en una red de suministro de sustancias prohibidas.



JORGE ZAPATA / EFE

HOY CON SU DIARIO
CUBERTERÍA DE PORCELANA
 Llévese la CUCHARA PEQUEÑA **0,75€**

PRÓXIMO DOMINGO
PERFUMES MASCULINOS
 Llévese el 1er PERFUME **2,99€**

Ven a disfrutar de tu **NUEVO McDonald's**

Carrefour Granada-Zaidín

Granada

INFLUENCIA ECONÓMICA DEL PARQUE TECNOLÓGICO DE CIENCIAS DE LA SALUD Estudio de Eseca

MÁS DETALLES DEL INFORME

Más de 40.000 euros por cada empleo

El informe de Eseca también destaca que ha sido necesaria una inversión de 42.500 euros para crear cada uno de los 1.852 empleos anuales que ha generado toda la fase de construcción y puesta en marcha del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. En la actualidad, el PTS da trabajo de forma directa a 1.224 personas. De ellas 629 trabajan para empresas privadas y 595, para entidades públicas. El empleo directo aumentará hasta los 3.792 puestos de trabajo en 2013.



El sector público tendrá la mayor aportación al VAB

El estudio de Eseca destaca que la actividad del PTS aportará sólo en 2013 más de 502,9 millones de euros al Valor Añadido Bruto de la economía nacional (en todo el periodo 2005-2013 esta cantidad alcanza los 612 millones). De la aportación total a la economía, 134 millones de euros (26,6%) serán generados por las empresas privadas del PTS, mientras que los 368,9 millones restantes (un 73%) serán aportados por las entidades públicas que dentro de cuatro años trabajarán en el Parque.

El peso del PTS en la economía crecerá un 74%

El peso de la actividad del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud en la economía nacional aumentará un 75% durante los próximos cuatro años. Al cierre de 2009, según indica el informe elaborado por Eseca, el PTS aportaba 288,2 millones de euros al Valor Añadido Bruto de la economía nacional, mientras que en 2013 esta cantidad será de 502 millones de euros, un 74% más. En el caso del peso concreto en la economía granadina, en la que el PTS repercutirá con 412 de esos 502 millones

El impacto económico del PTS en Granada llegará a los 1.133 millones

La inversión de 627 millones de euros que recibirá hasta 2013 el Parque generará una producción total de 1.727 millones, de los que un 65,6% se quedará en Granada • Para entonces trabajarán en el PTS 11.182 personas

Guadalupe S. Maldonado / GRANADA

En sólo seis años, el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) se ha convertido en el mejor estándar del cambio de modelo productivo que necesita la economía granadina. Desde que comenzara a funcionar el primer centro del Parque en 2003 –las obras de urbanización de la mayor parte del terreno, sin embargo, no comenzaron hasta mediados de 2004–, el PTS se ha convertido en un centro capaz de generar puestos de trabajo cualificados, de concentrar empresas públicas y privadas de primer nivel, de generar una marca propia (Granada Salud) y, sobre todo, de generar riqueza.

Así lo refleja el informe Impacto Económico del PTS elaborado por la Sociedad de Estudios Económicos de Andalucía (Eseca), que demuestra que los más de 627 millones de euros que las administraciones públicas y las empresas privadas habrán invertido en la puesta en marcha del Parque hasta 2013 no serán en vano. De hecho, el estudio revela que esta inversión millonaria –histórica en la provincia de Granada– generará una producción de más de 1.727 millones de euros, de los que 1.133,3 (un 65,6%) recaerán en la provincia de Granada y 594,4 repercutirán en el resto del territorio nacional. El delegado de Economía, Innovación y Ciencia, Paco Cuenca, –que presentó el informe junto al director gerente de la Fundación PTS, Jesús Quero, y

Un millón de euros invertidos por cada 1.000 metros

El director gerente de la Fundación PTS, Jesús Quero, destacó la importante inversión público y privada que recibirá el complejo empresarial y sanitario hasta 2013. Quero recordó que en un espacio de 625.000 metros cuadrados se invertirán más de 627 millones de euros. Es decir, que “por cada 1.000 metros cuadrados se invertirá un millón de euros”. La información recogida en el Eseca detalla que hasta la fecha se han ejecutado 447 millones de euros, por lo que en el periodo 2011-2013 las administraciones públicas y las empresas del PTS tendrán que ejecutar una inversión de 109,7 millones de euros, a los que se sumarán otros 70,5 millones necesarios para equipamientos.

el director de Eseca, Miguel Ángel Martín– lo explicó de otra manera: “por cada euro invertido en el PTS se han generado 2,75 a la economía”, de los 1,8 recaen en la granadina y 0,9 euros en el resto del territorio nacional. De ahí que Cuenca no dudara en afirmar que “el Parque y la marca Granada Salud se han convertido en un motor económico fundamental”.

Hay más datos que corroboran la importancia del PTS en la eco-

nomía “presente y futura” de Granada. Descontando de esos 1.727 millones de euros de producción total los consumos intermedios, Eseca deduce que la aportación directa (el Valor Añadido Bruto, en realidad) del PTS a la economía durante el periodo 2005-2013 será de 612 millones de euros. De ellos, 423,2 millones repercutirán directamente en la economía granadina, mientras que 188,9 millones beneficiarán al resto del territorio nacional. Estos datos también tienen otra traducción que resulta incluso más esclarecedora. En 2013 la actividad del PTS representará un 3,1% del VAB total de la provincia de Granada.

Pero ni el delegado de Economía ni el director del PTS quisieron dejar de lado uno de los aspectos fundamentales del impacto del Parque en la economía provincial: su capacidad para generar empleo. En el periodo 2005-2013 el PTS habrá generado más de 14.817 puestos de trabajo directos e indirectos como consecuencia de la ejecución de las inversiones en infraestructuras previstas. Pero además, una vez que finalice la construcción de todos los edificios y el Parque se encuentre al cien por cien de rendimiento, su capacidad de empleo será muy similar. En 2013 la actividad del PTS sostendrá 11.182 puestos de trabajo, de los que más de un 30% serán de nueva creación y un 70% procederán de las empresas y entidades trasladadas a la sede del Campus.



En 2013 el PTS generará 11.182 puestos de trabajo.

MARÍA DE LA CRUZ

MUNICIPAL

El interventor advierte de que los presupuestos del Ayuntamiento de Granada para 2011 son poco realistas

**VERANO PRENAVIDEÑO**

Una masa de aire cálido permite a 2010 batir todos los registros históricos con temperaturas máximas de 20 grados



de euros, el incremento será del 79%, al incrementarse en 170 millones desde 2009.

La aportación anual al VAB supera los 76,5 millones

Esos 612 millones de euros con los que la inversión del PTS participarán en el Valor Añadido Bruto de la economía nacional durante el periodo 2009-2013 arrojan una media de 76,5 millones de euros al año. De ellos, 52,9 millones anuales repercutirán directamente en la renta de la provincia de Granada.

**Un 3,1% de la actividad y un 3,3% del empleo**

Para 2013, el impacto de la actividad desarrollada por el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud sobre la economía provincial podrá resumirse en dos significativas cifras: para el momento en el que el PTS esté a pleno rendimiento, su actividad representará un 3,1% del total de actividad económica de la provincia, mientras que concentrará el 3,3% del total de los puestos de trabajo de la provincia Granada, según el informe de Eseca.

El próximo reto del Parque: la ampliación

El director gerente de la Fundación Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, Jesús Quero, explicó que si se cumplen todas las previsiones, en 2013 el PTS estará funcionando a pleno rendimiento, por lo que será necesario que en 2014, como muy tarde, los nuevos terrenos del Parque estén "urbanizados y dispuestos" para albergar a nuevas empresas. Pese a que la tramitación de la cesión de los terrenos por parte del Ayuntamiento de Ogijares -que aprobó la iniciativa en septiembre- es "lenta", el director del PTS confía en que todos los trámites burocráticos estén resueltos para la primavera de 2011. "Tenemos un futuro muy esperanzador y el próximo hito es el reto de la ampliación del PTS", aseguró ayer Quero.

En 2013 el 3,3% de los granadinos trabajará en el PTS

El informe Impacto Económico del PTS de Eseca pronostica que en 2013 el Parque de la Salud concentrará el 3,3% del empleo total de la provincia de Granada con sus 11.182 puestos de trabajo. Para entonces se habrán generado 3.792 puestos de trabajo directos, 2.568 más que en la actualidad. De ellos, alrededor de un 45% se deberán al sector privado y un 55%, al público. Además, durante todo el periodo 2005-2013, el PTS habrá empleado una media de 1.852 puestos de trabajo directos o indirectos, de los que 1.358 al año se han creado en el entorno de Granada y 494 en el resto del territorio nacional.



El director gerente del PTS, Jesús Quero, junto al delegado de Economía, Paco Cuenca, y el director de Eseca, Miguel Ángel Martín.

MARÍA DE LA CRUZ

La facturación de las empresas del Parque aumentará un 75% hasta 2013

En cuatro años el volumen de negocio pasará de 296 millones a más de 520

G. S. M. / GRANADA

En la actualidad, las empresas y las instituciones instaladas en el PTS suman una facturación anual de 296,8 millones de euros. En 2013, esta cifra aumentará -de forma paralela a la implantación de nuevas empresas y a la maduración de las compañías actuales- un espectacular 75%, hasta alcanzar los 520,8 millones de euros. En cuatro años, el volumen de negocio del PTS se incrementará, por tanto, en 224 millones de euros. Con estos datos sobre la mesa, no es de extrañar que el de-

legado de Economía, Innovación y Ciencia de la Junta de Andalucía, Paco Cuenca, destacara "la capacidad de albergar entidades, de atraer a empresas de alta tecnología y de impulsar la creación de nuevas compañías en los centros de negocio" como tres de los "beneficios estratégicos" que conlleva el desarrollo del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud.

El informe de la Sociedad de Estudios Económicos de Andalucía pone de manifiesto que será la facturación del sector privado la que más crezca en los próximos cuatro años. Pese a que la cifra to-

tal de facturación de las empresas seguirá siendo inferior a la del sector público, para 2013 ese volumen de negocio privado habrá aumentado un 426,6%, pasando de los 26,7 millones de euros de facturación de 2009 a 140,6 millones. Por su parte, el sector privado pasará de facturar 270,1 millones de euros a 380,2, lo que arroja un crecimiento nada desdeñable del 40,7%.

El director de Eseca, Miguel Ángel Martín, destacó que esas cifras de facturación ofrecen una "fotografía de los que será el PTS en el 2013", en el que tendrá una

importancia capital la empresa privada, lo que da alas al "optimismo" sobre la capacidad de Granada para consolidar el cambio de modelo productivo iniciado por las 77 compañías e instituciones públicas instaladas en la actualidad en el PTS.

Cuenca apuntó que durante los próximos cuatro años se instalarán en el PTS, atraídas por la marca Granada Salud, otras 63 entidades, que convertirán al Parque de Ciencias de la Salud en un centro empresarial cualificado con 140 firmas de carácter público y privado.

Granada

Los comerciantes pondrán dinero de su bolsillo para que no se apague el alumbrado

Un acuerdo entre el Centro Comercial Abierto y el Ayuntamiento cambia los planes de apagado hasta el día 17

Francisco Lozano / GRANADA

Las previsiones pasaban por que ayer las luces navideñas volvieron a apagarse tras el puente de la Constitución para volver a ponerse en marcha el próximo 17 de diciembre. Los planes han cambiado y un acuerdo entre el Área de Mantenimiento del Ayuntamiento y el Centro Comercial Abierto (CCA) permitirá que sigan encendidas sin interrupción hasta el día 6 de enero.

El alumbrado se puso en marcha al principio del puente de la Constitución para crear un ambiente que animara el espíritu navideño y, de paso, el consumista. Pero este aperitivo de lo que vendría después se iba a quedar sólo en eso y se contempló que después de estos días pasara a 'descansar'. Este reposo de ocho jornadas iba a ahorrar 4.000 euros a las arcas del Consistorio, según los cálculos de consumo estimados.

El cambio ha venido motivado por la delicada situación de los comerciantes, que por medio del Centro Comercial Abierto, han aportado ya unos 1.900 euros del coste que ahora si facturará Sevillana. Con la ampliación del alumbrado, esperan aumentar las ventas navideñas.

Aunque el Centro Comercial Abierto aglutina a los comerciantes del centro histórico, esta medida llegará a todos los barrios de la ciudad. "Queríamos que alcanzara a toda Granada", afirmó la presidenta de la entidad que aglutina a los comerciantes, Raquel Ruz. En este sentido, el concejal de Mantenimiento y Limpieza, Vicente Aguilera, destacó ayer el "es-

4.000

EUROS

El Ayuntamiento había previsto ahorrar una importante cantidad en los ocho días sin iluminación

fuerzo de los comerciantes del centro en solidaridad con el resto".

Los comercios tienen puestas grandes esperanzas en que un cambio como éste y en el efecto que pueda producir el alumbrado navideño en los consumidores. "Las luces dan mucho ambiente y esto es importante para las compras, sobre todo en tiempos de crisis", indicó Ruz. Así, aseguró que esta iluminación no

es "un gasto inútil", sino que supone "una inversión para que la ciudad sea atractiva".

La presidenta de los comerciantes del centro pidió que se abandone la imagen de derroche en este tipo de ornamentación, para lo que recordó que Granada es un lugar "turístico y de comercio". Raquel Ruz dejó claro que el objetivo es "captar visitantes", algo que opinó no es posible "si la ciudad está triste y apagada".

Es mucho lo que se juegan los comerciantes en la festividad navideña y las próximas rebajas. Esperan enmendar su situación en estas fechas, que según Ruz suponen un 30% del total de la facturación anual. Por esto, llamó a los granadinos a comprar en los establecimientos de la ciudad para que se "mantengan los comercios y los puestos de trabajo".

Aguilera explicó que el Ayuntamiento no renuncia al ahorro y para ello argumentó que el presupuesto en iluminación extraordinaria -Navidad, Corpus y fiestas de barrios- ha bajado en 500.000 euros desde el año 2004, época boyante económicamente en la que el gasto en el alumbrado alcanzaba los 1,2 millones de euros.



Encendido del alumbrado en la Plaza del Carmen.

PEPE VILLOSLADA

OPINIÓN

Impresiones y recuerdos de Juan Luis Castellano

Andrés Soria Olmedo

QUERRÍA ser lo más preciso posible en estas notas de recuerdo, puesto que son tan escuetas y puesto que desde luego soy parcial.

Coincidió con Juan Luis Castellano en Siena, en agosto de 1980. Visitamos -con Inma Escribano- la Catedral, con su pavimento extraordinario, blanco y negro, donde está representada la Sibila pagana que profetizaron la llegada del Salvador. Quizá vimos juntos también la *Maestà* de Duccio da Buoninsegna, atravesamos la plaza del Campo, vimos los frescos de *Buen gobierno* de Ambrogio Lorenzetti en el Palazzo Pubblico que si-

guando el Ayuntamiento de aquella ciudad. Nos asombró debidamente que ciertas actividades municipales siguieran desarrollándose bajo el despliegue alegórico del gobierno republicano. Días antes había tenido lugar la carrera de caballos del Palio, que absorbe la vida de la ciudad. Días antes del palio había ocurrido una tragedia espantosa: los (neo) fascistas pusieron una bomba en un tren que estalló en la estación de Bolonia, causando más de ochenta muertos. Probablemente comentamos todo aquello caminando por aquellas cuevas de piedra (Juan Luis era poliomielítico, cojo, "el Cojo" por antonomasia en nuestra habla hispánica de amigos, siempre delicada: jamás rentabilizó esa condición), así como, por ejemplo, el hecho de que el guionista de documental sobre Siena fuese Fernand Braudel: ¿sería posible otro tanto en Granada?

En resumen: este Juan Luis de hace cuarenta años se me representa bajo el signo de la curiosidad, esa actitud que levantaba resquemor entre los conservadores y que Galileo convirtió en virtud, esa actitud que los estudiantes y jóvenes profesores formados en los últimos años del franquismo convirtieron en ley. Juan Luis Castellanos siguió el rastro mejor de sus maestros, Juan Sánchez Montes, cuyo libro sobre Carlos V y sus relaciones con ingleses franceses y españoles fue de los poquísimos que viniendo de la Universidad de Granada lograron repercusión mundial, y Antonio Domínguez Ortiz,

Me rendí siempre con gusto al amigo curioso y al historiador de prestigio, reunidos en un conversador agudo

cuyo peso fue aumentando con el tiempo hasta la dimensión que conocemos. Y en esa estela tuvo algo que decir, prosiguiendo esa estela con una formación marxista y a la vez respetuosa con "el gran Max Weber". No soy historiador y no me corresponde valorar títulos como *Gobierno y poder en la España del siglo XVIII* (2006), *Las Cortes de Castilla y su Diputación (1621-1789): entre Pactismo y Absolutismo* (1990) o *Luces y reformismo: las sociedades económicas de amigos del país del Reino de Granada en el siglo XVIII* (1984).

Pero sí tengo el testimonio de su prestigio en el gremio. En 1996, recién llegado a la Universidad de California en Los Angeles (UCLA) aterricé en una cena organizada por el historiador Teófilo F. Ruiz en honor de Sir John Elliott, donde también estaba Anthony Pagden, incorporado a Universidad californiana desde Gran Bretaña. En ella

salió a relucir enseguida el nombre de Juan Luis Castellano, con inmediato y alto aprecio por parte de todos, para orgullo mío su colega y amigo de Granada.

Entre tanto, y hasta ayer mismo, en tantas ocasiones y con tantos pretextos, en la Facultad -sobre todo el en bar, y en otros bares, sí me rendí siempre con gusto al amigo curioso y al historiador de prestigio, reunidos en un conversador agudo: siempre mantuvo el interés por el mundo, fuera de su especialidad, siempre fue irónico, lúcido, cariñoso, generoso en lo mental y en lo material, seguido sin esmero por mujeres y hombres. Siempre fue lo que en "yiddish" se dice un "Mensch" (del alemán "Mensch", ser humano). Es difícil explicar el especial sentido de respeto, dignidad y aprobación de los demás que recoge la frase "a real mensch!". Quizá, sencillamente, un cabal. A quien tantos echamos de menos.

La familia Guerrero, dispuesta a retomar el diálogo con la Junta

El hijo del pintor, Tony Guerrero, espera que la Junta contacte con él para alcanzar una fórmula que posibilite la permanencia de las obras y la creación de una fundación

Elena Llompart / GRANADA

“Nosotros no tenemos prisa ni insistimos en sacar la obra si hay una posibilidad de que se forme un museo sólido en el futuro, si hay un planteamiento serio que represente los intereses de la familia, de los aficionados al arte y de las instituciones que participen en una fundación”. Con estas palabras, el hijo del artista José Guerrero, Tony Guerrero, expresaba ayer su esperanza de llegar a un acuerdo institucional que posibilite la permanencia de los fondos del pintor en Granada.

Según destacó, la familia espera que la Junta —que asegura estar trabajando para que las obras no abandonen Granada— contacte con ellos para explorar nuevas posibilidades, de modo que “sea posible encontrar una fórmula que funcione para que el centro salga adelante, aunque con una composi-

ción legal diferente”. Y es que, en su opinión, el problema de fondo en este momento es simplemente “una cuestión de voluntad”.

El optimismo del hijo del artista se debe, según confesó, a las “repercusiones positivas” que están teniendo los movimientos de la Plataforma por el Centro Guerrero. Así, aseguró sentirse “esperanzado” y “alegre”. Por eso, apuntó que “si hay una posibilidad de que, con la intervención de la Junta y de diferentes instituciones”, se estudien fórmulas para que las obras sigan en Granada, “se aplazaría” el traslado de la obra, que aún permanece en el edificio de la calle Oficios.

Precisamente los responsables de la Plataforma por el Centro Guerrero mantuvieron ayer una reunión con el delegado de Cultura, Pedro Benzal, al que solicitaron “que aplique todas las competencias que le asisten, recogidas



Tony Guerrero observa una de las obras de su padre.

JUAN FERRERAS/ EFE

en el Estatuto de Autonomía de Andalucía y en las diferentes leyes y disposiciones sobre el Patrimonio Cultural de Andalucía” para evitar “a toda costa” la marcha de las 60 obras del artista.

Y es que, según aduce la plataforma, la Junta no puede permitir el traslado de la colección, que es-

ta previsto para finales de diciembre, hasta que la Diputación no entregue una solicitud formal a la administración autonómica en la que, además, argumente los motivos del mismo. Por ello, la organización valora que “al menos durante cuatro o cinco meses, las obras seguirán en Granada”, con

lo que “se habrá ganado tiempo para posibilitar un acuerdo”

Fuentes de la Consejería de Cultura confirmaron ayer este extremo y lo basaron en la necesidad de dar de baja de la Red de Museos de Andalucía al Centro Guerrero, que fue integrado en este mapa comunitario hace casi siete años. Sin embargo, precisaron que se trata de un mero trámite administrativo: “si ese centro desaparece y la Diputación lo da de baja debe dejar de existir también como museo dentro de la red”, señalaron las mismas fuentes.

Por su parte, el responsable del área de Cultura de la Diputación, Jorge López, explicó que el ente provincial aún no ha tramitado la petición ante la Consejería de Cultura porque no ha recibido todavía la comunicación oficial de la familia en la que indique cuándo debe realizarse el traslado de las obras, que persona será la receptora de las mismas y en qué lugar.

Una vez que esto ocurra, según avanzó el responsable, se solicitará el traslado a la Junta, que agilizaría los trámites porque las obras son de titularidad privada y, por lo tanto, “no son patrimonio público andaluz”. No obstante, el responsable asegura que la Diputación no quiere precipitarse, ya que “siempre ha defendido la permanencia de las obras en el centro”, de modo que “hemos quedado en que comunicáramos el traslado a la Junta una vez que la familia nos indique cuándo debe efectuarse”.

Al servicio de nuestros mayores

Residencia Geriátrica
asistida las 24 horas

Perpetuo Socorro
Centro Residencial para Personas Mayores

RESIDENCIA DIRIGIDA POR LOS PADRES REDENTORISTAS

RESIDENCIA ESPECIALIZADA TANTO PARA LAS PERSONAS ASISTIDAS COMO NO ASISTIDAS

Avda. de América, 2 - SANTA FE (Granada)

958 510 528 - Fax 958 510 025

www.residenciaperpetuosocorro.org

La Albuja

ATENCIÓN INTEGRAL A DOMICILIO

Psicólogo - Auxiliares Geriátrica
Enfermera/o - Fisioterapeuta
Médico - Terapeuta ocupacional
Podólogo - Peluquería

C/Jaén, 7 Resid. Albuja
NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (junto centro Salud)
BAZA - 958 70 11 57

Auditone
GABINETE AUDITIVO

GRANADA:
C/ Alhamar, 41 (frente Hotel Alhamar).
Tel. 958 806 072

MOTRIL:
C/ Cuevas, 2-1º. TEL. 958 607 672

- Adaptación científica a medida de prótesis auditivas
- Estudios audiológicos
- Instalaciones especializadas
- Audioprotesistas titulados
- SERVICIO TÉCNICO Y ACCESORIOS

Cambie su bañera por PLATO DE DUCHA
en tan sólo 2 días desde 930 €

No corra riesgos innecesarios
Su salud es lo primero

MULTISERVICIOS *Llamira*

958 55 21 96 / 958 55 33 54

Ctra. de Alhama CHURRIANA num. 82 - 1ª DE LA VEGA

U.E.D.
Santa Clotilde
Centro de Mayores

Abierto Sábados
Domingos y Festivos

C/Santa Clotilde, 16 bajo
GRANADA
958 205 787 - 661 477 549

PLAZAS CONCERTADAS CON: JUNTA DE GRANADA

Residencia Santa Bárbara

Acreditada por la Junta de Andalucía para la Ley de Dependencia

Se lo damos todo

C/ Santa Bárbara, 34. 18194 CHURRIANA DE LA VEGA (Granada)
Tifs.: 958 551 146 - 958 570 092
Fax: 958 551 584
s.barbarareidencia@yahoo.es

La Albuja
UNIDAD DE ESTANCIA DIURNA

PSICÓLOGO - AUXILIARES GERIATRÍA
ENFERMERA/O - FISIOTERAPEUTA
MÉDICO - TERAPEUTA OCUPACIONAL
PODÓLOGO - PELUQUERÍA

C/Jaén, 7 Resid. Albuja, NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (junto centro Salud), BAZA - 958 70 11 57

Siete de cada diez drogadictos sufren trastornos mentales

Así lo revela una investigación de la Universidad de Granada realizada en varios centros terapéuticos de toda Andalucía

R. G. / GRANADA

Una investigación realizada en la Universidad de Granada (UGR) demuestra que siete de cada diez consumidores de drogas que ingresan en comunidades terapéuticas de Andalucía presentan algún tipo de trastorno mental, como depresión, psicosis y ansiedad, aunque por norma general estos centros basan su tratamiento en tratar la conducta adictiva y dejan en un segundo plano el resto de psicopatologías.

Con este trabajo de investigación se ha constatado por primera vez en Andalucía el aumento progresivo de pacientes con este perfil dentro de las comunidades terapéuticas de drogodependientes, poniendo de relieve la necesidad de diseñar tratamientos específicos a fin de conseguir unos mejores resultados terapéuticos.

Esta investigación revela que todos los pacientes que ingresan

en estos centros presentan un deterioro psicosocial generalizado y necesitan un mínimo de tres meses de estancia para empezar a apreciar una mejoría relevante, informa en un comunicado la UGR. Además, constata una alta prevalencia de patología dual y pone de manifiesto que estas personas no mejoran de la misma manera que los que sólo presentan problemas relacionados con el consumo de sustancias. De esta manera, los resultados de este estudio corroboran la hipótesis inicial de que aquellos pacientes con presencia de comorbilidad psicopatológica tienen una peor evolución a lo largo del tratamiento.

Para llevar a cabo este estudio, sus autores trabajaron con 227 pacientes procedentes de las seis comunidades terapéuticas públicas del Plan Andaluz sobre Drogas y Adicciones, situadas en Tarifa y La Línea (Cádiz), Cartaya (Huelva) y Los Palacios (Sevilla) —con plazas exclusivas para

hombres—; y Mijas (Málaga) y Almonte (Huelva) con plazas también para mujeres. Todos estos centros comparten un protocolo clínico homogéneo y aprobado por la Dirección General para las Drogodependencias y Adicciones. El trabajo de campo se ha llevado a cabo durante dos años y medio.

A la luz de sus resultados, los investigadores consideran prioritario realizar un diagnóstico psicopatológico protocolizado, “si bien los propios sistemas de clasificación diagnóstica presentan ciertas carencias, ya que no siempre abarcan la complejidad clínica de esta dualidad patológica”, advierten. Además, destacan que la mayoría de los pacientes con comorbilidad psicopatológica hasta el momento del ingreso y de su participación en el estudio nunca habían sido diagnosticados, y apenas la mitad fueron tratados en algún servicio de salud mental, lo que tiene implicaciones relevantes.



Los enfermos tratados sufren depresión, psicosis o ansiedad.

GRANADA HOY

venta de entradas
ruralGranada
tickets

Aquí comienza el espectáculo

Ahora en Caja Rural de Granada ponemos todos los espectáculos al alcance de tu mano con el nuevo servicio de venta de entradas en todos nuestros cajeros.

¡Pasen y vean!

El País "IMPECABLE"
El Mundo "UNA OBRA MAESTRA"
ABC "PURO TEATRO. SOBRESALIENTE. FANTÁSTICA"

PALACIO DE CONGRESOS DEL 16 AL 19 DE DIC

40 aniversario
CAJA RURAL DE GRANADA
Estamos por ti

Gracias a movistar

¿Quién dijo que el asesinato no es un arte?

Compra tus entradas en:
www.ruralgranadatickets.es



PISTAS
PARA
HOY



1

Universidad Gymkana en la UGR

200 estudiantes de Bachillerato participan en una gymkana en la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte. A partir de las 9:30 horas.



2

Inauguración Feria del Juego y del Jugete

A partir de las 11:30 en la explanada de acceso al Centro Comercial Neptuno se inaugura la feria del Juego y del Jugete 2010.



3

Celebración Patrona del Ejército del Aire

En la base aérea de Armilla a partir de las 12:00 horas se celebrará la festividad de Nuestra Señora de Loreto, patrona del Ejército del Aire.

Vivir en Granada



La cadena cuenta con 2.713 puntos de ventas distribuidos por toda España.

GRANADA HOY

DE CERCA

Puestos de trabajo

Al cierre del ejercicio 2009 Covirán tenía un volumen de negocio de 471 millones de euros y 12.655 puestos de trabajo.

Proyecto de Fidelización

Son ya 350 establecimientos los que ofrecen a sus clientes la tarjeta del programa de Fidelización y 80.000 las familias que disfrutan de ella.

Los orígenes, en 1961

El año 1961 vio nacer la Cooperativa de Compras de Ultramarinos del Sindicato Provincial de Alimentación Nuestra Señora de las Angustias. La sociedad integraba a 15 comerciantes que buscaban una nueva forma de organización.

Redacción

En puntos geográficos rurales donde ninguna otra empresa de distribución puede aportar soluciones existe un supermercado Covirán. Esa presencia permite que poblaciones y comarcas aisladas de la geografía andaluza dispongan de unos servicios de distribución eficientes que facilitan la supervivencia de estas comarcas y sus poblaciones, a unos precios razonables. Para conseguir esta presencia la cooperativa granadina ha tenido que planificar y diseñar desarrollos e innovaciones tecnológicas a lo largo de toda la cadena, desde el aprovisionamiento hasta la distribución y gestión del punto de venta.

Estas soluciones tecnológicas son las que le han valido a la cadena Covirán el Premio Andalucía Sociedad de la Información a la mejor iniciativa a la modernización empresarial. Y como muestra de esta apuesta por la tecnología, su plataforma tecnológica compuesta de hardware, software y comunicaciones con herramientas de última generación, lo que se traduce en los siguientes datos: 25 plataformas logísticas, 2.200 socios y 2.700 establecimientos.

Covirán, modelo de modernidad

La empresa recibe el premio Andalucía Sociedad de la Información • El galardón reconoce el esfuerzo de la entidad para llegar a las comarcas más aisladas de la comunidad



Antonio Robles, presidente de los supermercados Covirán.

GRANADA HOY

Actualmente, la cooperativa está inmersa en un proceso de modernización y profesionalización integral. Por ello, en los últimos años se ha invertido en consolidar y mantener las estructuras existentes, además de iniciar un proceso de expansión en otras comunidades autónomas. "La modernización de todos los servicios de apoyo a nuestras pymes, la creación de otros hasta ahora inexistentes y el desarrollo de sistemas informáticos son elementos potenciadores que nos conducen a una innovación constante en nuestro sector", explican desde la

empresa, lo que se hace visible en el punto de venta.

Recientemente la empresa ha afrontado el reto de la internacionalización. Son ya 25 los socios de la cooperativa en Portugal. Esta cifra pretende incrementarse en los próximos años para ello en 2011 Covirán abrirá una nueva plataforma de distribución en el norte del país vecino. En el territorio nacional a corto plazo se prevé la entrada en Cataluña y Baleares, según destacan los responsables del premio Andalucía Sociedad de la Información.

Entre los beneficios que el galardón ha tenido en cuenta se encuentran el hecho de que la cooperativa contribuya al desarrollo económico de las zonas donde está presente, permite que no desaparezca el tejido empresarial de las zonas rurales y posibilita la modernización del comercio en el interior de las grandes ciudades.

En la actualidad Covirán cuenta con 2.234 socios y 2.713 puntos de venta, está presente en 40 provincias y 15 comunidades autónomas además de Ceuta y Melilla, ocupando el segundo puesto en el ranking nacional de la distribución alimentaria por número de supermercados. Unos datos que la han convertido en modelo dentro de su sector.

EL BURLAERO
Restaurante Taurino de Granada
C/Seminario, 12-Granada.
Reservas. Telfn: 958 252 778 y 958 252 758

CELEBRE LA NAVIDAD DE FORMA DIFERENTE EN EL MEJOR AMBIENTE TAURINO SUS COMIDAS FAMILIARES O DE EMPRESA.

RESTAURANTE EL BURLAERO
LES DESEA UNA FELIZ NAVIDAD.
VA POR USTEDES